
庁 議 報 告 事 項 

開催日：令和６年11月11日(月) 

 

１ 桑名市長から 

  〇 永野教育長にご就任いただいた。過去に高知県の学力・体力が全国で下位の水準

にあった頃，高知県教育委員会において，その改善にご尽力いただいた実績がある。

高知市では，学力・体力問題の他に不登校の問題などがあるので，課題解決に向け

て教育長とともにしっかりと取り組んでまいりたい。また，県との連携でも力を発

揮していただけることを期待している。 

  〇 今日から始まる特別国会において首相が決まり，103万円の壁やトリガー条項な

どの議論が始まると思われる。特に103万円の壁が見直された場合は，地方税の減

収が相当額になることが見込まれるので，明後日からある市長会においても，地方

財政をどのように担保していくのか声を上げていきたい。また，報道によると，石

破首相は地方創生の交付金を拡充して，防災関係に力を入れていくということなの

で，国の財源をどのように活用していくのか準備を始めること。 

  〇 先週の台湾出張において大きな成果があった。台湾の漢神デパートの社長から，

来年は高知フェアをやりたいとおっしゃっていただいた。台湾で地場産品等を売り

出していくことは市内の事業者の皆様にも期待していただけるのではないかと考え

ている。 

  〇 大分県の大野川合戦祭りで，よさこいが大変盛り上がっていた。高知市の正調よ

さこいの踊り子隊は台湾でも大分県でも大変活躍をされていたので帰ってきた際は

労っていただきたい。 

  〇 都市建設部からのリスク対応シートに関する報告について，原点に戻って注意を

徹底すること。 

 

２ 弘瀨副市長から                       

〇 明日，12月議会に向けた市長査定がある。なぜ今補正予算が必要なのかなど合理

的な説明を心掛けること。 

 

３ 神谷副市長から 

  〇 政局が不透明な中，今後段階的に国の動きに関する情報が入ってくることになる。

情報が入り次第共有をしていくが，各部局でも情報収集と共有をお願いする。 

  〇 11 月２日のドリームよさこいでは，県内から４つのチームが参加し大変賑わって

いた。また，同日渋谷区と協定を結んだということで，「渋谷くみんの広場」とい

うイベントに高知市も出展をして，高知市のことを知っていただく良い機会になっ

た。来年度以降もより工夫をしながら盛り上げていただきたい。 

 

４ 各部局から 

○ 報告事項 

   ・令和６年度高知市民意識調査の結果報告について        （総務部） 

   ・第５回人口減少対策ＰＴ会議概要について    （総務部，こども未来部） 

・リスク対応シートについて                （都市建設部） 

・防災訓練の実施について              （口頭：防災対策部） 

 

○ 審議状況報告  

 ・行財政改革調査特別委員会            （防災対策部，財務部） 

 



５ 政策討議題目 

  ・第四次高知市子ども読書活動推進計画の策定について     （教育委員会） 

 

 


